

Menschenrechtliche Herausforderungen und Lösungsansätze in der digitalisierten Wirtschaft aus der Perspektive von Business and Human Rights (BHR) und integrativer Wirtschaftsethik

Isabel Ebert¹ und Florian Wettstein²

Zusammenfassung

Dieser Artikel skizziert die aktuelle politische Debatte zu Menschenrechten in der digitalisierten Wirtschaft. Er stellt aktuelle Herausforderungen, sowie einige Ansätze für diesbezüglich fortschrittliche Geschäftspraktiken vor, welche die Auswirkungen von datenbasierten wirtschaftlichen Aktivitäten auf die Menschenrechte adressieren können. Ein Business and Human Rights Ansatz kann hilfreich sein, um Menschenrechte in die tägliche Managementpraxis von datengetriebenen Unternehmen zu integrieren. Jedoch wird für die Ebene strukturell-bedingter gesellschaftlicher Auswirkungen der Datenwirtschaft ein zusätzliches Analyseraster benötigt - konzeptualisiert durch die integrative Wirtschaftsethik.

Abstract: Human Rights Challenges and Solutions in the Data Economy From the Perspectives of Business and Human Rights (BHR) and Integrative Economic Ethics

This article sketches the current political debate on human rights in the data economy. It outlines current challenges and prevalent approaches for progressive business practices suitable to address the human rights impacts of data-driven business activities. A Business and Human Rights approach can be helpful to integrate human rights into the daily management practices of data-driven companies, though the article argues that an additional analytical grid is required to address the level of structural impacts of the data economy – it can be conceptualized through the perspective of integrative economic ethics.

JEL-Klassifizierung: M14

¹ *Ebert*, Dr. Isabel, Senior Research Fellow, Institut für Wirtschaftsethik, Universität St. Gallen, Girtannerstrasse 8, 9010 St. Gallen, isabel.ebert@unisg.ch.

² *Wettstein*, Prof. Dr. Florian, Direktor, Institute für Wirtschaftsethik, Universität St. Gallen, Girtannerstrasse 8, 9010 St. Gallen, florian.wettstein@unisg.ch.